

Integración, palabra de orden en Foro de Sao Paulo en Brasilia



El lema es Integración regional para avanzar en la soberanía latinoamericana y caribeña.

Brasilia, 30 jun (RHC) El vocablo integración centrará este viernes los debates de la segunda jornada del XXVI Encuentro del Foro de Sao Paulo, mecanismo de concertación de fuerzas progresistas de 27 países de América Latina y el Caribe.

Tal articulación fue creada para buscar modelos alternativos al entonces llamado Consenso de Washington, conjunto de principios del proyecto neoliberal, como reducción del papel del Estado, privatizaciones, apertura de mercados y una globalización sin ningún tipo de regulación, declaró a un medio local la secretaria ejecutiva del foro, Mónica Valente.

«Un modelo perjudicial para nuestros pueblos», denunció y ponderó el valor del evento, cuyo lema es Integración regional para avanzar en la soberanía latinoamericana y caribeña.

Destacó que la cita coincidirá con el aniversario 33 del foro (se celebra el 4 de julio) y la integración de América Latina y el Caribe «está ahora en el orden del día».

Recordó que ese anhelo estuvo en «la primera ola de gobiernos progresistas de nuestra región y, ahora, vuelve con bastante fuerza, a partir de la elección del presidente (Luis Inácio) Lula (da Silva), en Brasil; de Gustavo Petro, en Colombia; de Alberto Fernández, en Argentina; de (Gabriel) Boric, en Chile; de Luis Arce, en Bolivia, así como otros».

Sobre el programa del encuentro, que comenzó la víspera y se extenderá hasta el 2 de julio, apuntó que tendrá «una serie de debates muy significativos. El primero y más importante de ellos es la integración regional».

Explicó que hubo un gran impulso acerca del tema desde la reunión de líderes sudamericanos, promovida recientemente por Lula, en la que salió una carta llamada Consenso de Brasilia, pletórica de ideas con las cuales «tenemos total concordancia», como la integración, recalcó.

«Trabajar, por ejemplo, en la integración energética, porque nuestra región es rica en recursos renovables, en generación de energía, hidroeléctrica, gas, eólica, solar», apuntó.

La integración sanitaria, añadió, pues la pandemia de Covid-19 demostró que si tuviéramos una durante esa calamidad «no nos habríamos vuelto tan dependientes de empresas extranjeras en el caso de producción de vacunas y medicamentos».

Valente aludió además a «la integración educativa, para que nuestros jóvenes puedan tener movilidad académica en la región, frecuentar toda la red de universidades en nuestra región. Esa es la primera y más importante pauta de este encuentro», remarcó.

De igual manera, informó que el evento contará también con encuentros de mujeres, jóvenes y movimientos sociales, y mañana, adelantó, habrá un debate sobre comunicación y redes sociales, pues «existe un ecosistema de red virtual de fake news (noticias falsas) sobre la izquierda latinoamericana, sobre el Partido de los Trabajadores y el Foro de Sao Paulo», subrayó. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/327020-integracion-palabra-de-orden-en-foro-de-sao-paulo-en-brasilia>



Radio Habana Cuba